Le Petit économiste - Actualité économique locale > Actualités > **Deux lauréats néo-aquitains du Prix national de la Fondation du patrimoine (...)** 



# Deux lauréats néo-aquitains du Prix national de la Fondation du patrimoine pour l'agrobiodiversité animale 2023

vendredi 12 mai 2023, par lpe

Au cœur de la biodiversité, et en lien étroit avec l'Homme, ils sont indispensables à nos écosystèmes et une ressource essentielle pour nourrir la population mondiale. Et pourtant, faute de mesures adéquates, plus de 2.200 d'entre eux pourraient disparaître dans les 20 années à venir1... Ce sont les animaux de la ferme! Il apparaît urgent de protéger ces espèces d'élevage menacées et ainsi préserver la biodiversité de notre planète.

C'est pourquoi la Fondation du patrimoine et Ceva Santé Animale, accompagnés d'un mécène privé, ont créé en 2012 le Prix national pour l'agrobiodiversité animale soutenu par le Ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire. Cette année, Victoire CARTON, éleveuse de coqs pêche du Limousin en Corrèze, et Mathias et Charline CHEBROU, éleveurs de chèvres poitevines dans les Deux-Sèvres, remportent respectivement les 2ème et 3ème prix.

## Des projets responsables, soutenus par des éleveurs passionné par leurs animaux

### Un projet pédagogique autour du coq pêche du Limousin

Rattachée à un lycée agricole, la Ferme du Manus accorde une réelle importance à l'aspect pédagogique de l'économie rurale. De nombreux acteurs travaillent main dans la main à la pérennisation d'une espèce menacée : le coq pêche du Limousin.

Initialement, cet animal est connu pour ses plumes servant d'appât dans la pratique de la pêche. Victoire CARTON, directrice de l'exploitation, a adapté son exploitation en un espace de préservation de cette race.

"Au travers du volet pédagogique, nous tenons à faire de cette ferme un lieu de transmission et de sensibilisation face à la menace d'extinction de l'espèce" indique Victoire.

Aujourd'hui, elle ouvre le dialogue avec d'autres acteurs du territoire pour échanger sur le patrimoine génétique du coq pêche et ainsi favoriser sa reproduction.

#### Le projet :

- Étude génétique et conseil technique de l'espèce auprès du SYSSAF (Syndicat des Sélectionneurs Avicoles et Aquacoles Français) et de la chambre d'agriculture de Corrèze

- Contractualisation d'un technicien avicole
- Sensibilisation auprès des éleveurs de cogs pêche du Limousin
- Développement de la notoriété des plumes de pêche fabriquées en France

Le projet a reçu un prix de 10.000€



### Développer une pépinière pour valoriser la chèvre poitevine

Mathias et Charline CHEBROU tiennent la Ferme du vieux Chêne. Père et fille traversent la France à la recherche des meilleures chevrettes poitevines.

Sélectionnées rigoureusement, elles sont destinées à intégrer un cheptel de producteurs pour assurer une génétique et un standard de qualité. En effet, la consanguinité est un vecteur de mortalité qui met à mal la pérennisation de la chèvre poitevine. Cette rigueur dans la génétique assure la production de lait sanitairement fiable.

"Ce projet tourne autour de la qualité, du bien-être animal et de la sensibilisation auprès des professionnels et particuliers !", précise Mathias.

Chaque année, près de 300 chèvres poitevines intègrent la production de Mathias et Charline, ce qui assure le développement de cette race.

### Le projet :

- Élever les chevrettes jusqu'au sevrage afin de les vendre aux futurs éleveurs qui souhaitent bénéficier d'animaux de qualité
- Optimiser l'accueil des chevrettes
- Développer la communication pour plus de visibilité

Le projet a reçu un prix de 7000€

#### À propos de Ceva Santé Animale

Ceva Santé Animale est une entreprise française de santé animale leader sur le marché national et 5ème au niveau mondial, dont le siège social est basé à Libourne en Nouvelle-Aquitaine. Dirigée par des vétérinaires expérimentés, Ceva s'est donné pour mission de fournir des solutions de santé innovantes pour tous les animaux afin de leur assurer le plus haut niveau de soins et de bien-être. Son portefeuille de solutions couvre la médecine préventive comme les vaccins, les produits pharmaceutiques et de bien-être animal, pour les animaux d'élevage et de compagnie, ainsi que des équipements et des services. Fort de 6700 collaborateurs répartis dans 47 pays, Ceva s'efforce, chaque jour, de concrétiser sa vision en tant qu'entreprise One Health – une seule santé :

« Ensemble, au-delà de la santé animale ». Chiffre d'affaires 2022 : 1,5 milliard d'euros

www.ceva.com

### À propos de la Fondation du patrimoine

La Fondation du patrimoine est la première organisation privée de France dédiée à la sauvegarde du patrimoine de proximité le plus souvent non protégé par l'État. Organisme sans but lucratif créé par la loi du 2 juillet 1996 et reconnu d'utilité publique par le décret du 18 avril 1997, elle a pour mission de sauvegarder et mettre en valeur le patrimoine national bâti, mobilier et naturel. En 2021, 3189 projets ont été soutenus et 703 millions d'euros de travaux ont été engagés. www.fondation-patrimoine.org

